

■ 参加者(肩書きは当時)
大正十三～昭和二十八
年の三十年間東高に勤務
した教諭 工藤キヌ先生
公安委員橋本和吉夫人
橋本田鶴さん(高女昭和
三年卒)
県教育委員 美濃部
(旧姓宗) 洋子さん(高
三浦萬喜さん(高女昭和
八年卒)
みまんデパート社長
女昭和九年卒)

美濃部 桜の満開の時の
観桜会の運動会。
三浦 あれは特別でござ
ります。八中の生徒たちが、來たりなんかで、
面白い話がございました
よね、あの頃。

美濃部 寄宿舎の裏の門
ですが、あそこからこつ
そり入ってきて、見てる
という、本当に今の人々
言ったらおかしな話です
けれどもね、来る人も必死
で。

美濃部 あの頃の思い出
というと、競技でも、競
争ということよりもみんな
で楽しむことをやりましたね。走るよりも、む
しろダンスとか遊戯とか
団体のものを。随分楽し
かったですね。工藤先生
が教えてくださるダンス
ね。

三浦 モダンなダンスだ
ですよね。

三浦 タンバリン持つ
美濃部 本当のダンスだ
つたんですよ。

三浦 三年卒

美濃部 三年卒

三浦 みまんデパート社長

女昭和九年卒)

美濃部 桜の木の下で、
四角な古めかしいピアノ
を出して生徒が弾いて、
歌から伴奏からね。それ
を先生が掛け声をおかけ
になつたり、笛を鳴らし
たり。ここに写真がござ
いますので。この写真が
あつて、私の一生の思い出
になると思いますの。

三浦 本当に懐かしい
ですねあの頃。

美濃部 それからここに
お団子を食べているのが
あるんですよ。

三浦 観桜会の行方が
あつて必ず串団子ね。

美濃部 高橋忠三郎先生
いらっしゃいますでしょ。
庶務会計っていう係があ
つて、あの係の先生でした。
た。その庶務係がいろんな
なことを計画やらなにやら
するんだつたらしいん
ですね。やれやれ観桜会
がうまくいくてようござ
いましたねなどいうので、
係の人たちがみんな集ま
って慰労会をして、先生
を中心へ残った団子を食
べて。

三浦 三年卒

美濃部 三年卒

三浦 みまんデパート社長

女昭和九年卒)

美濃部 桜の木の下で、
四角な古めかしいピアノ
を出して生徒が弾いて、
歌から伴奏からね。それ
を先生が掛け声をおかけ
になつたり、笛を鳴らし
たり。ここに写真がござ
いますので。この写真が
あつて、私の一生の思い出
になると思いますの。

三浦 本当に懐かしい
ですねあの頃。

美濃部 それからここに
お団子を食べているのが
あるんですよ。

三浦 観桜会の行方が
あつて必ず串団子ね。

美濃部 高橋忠三郎先生
いらっしゃいますでしょ。
庶務会計っていう係があ
つて、あの係の先生でした。
た。その庶務係がいろんな
なことを計画やらなにやら
するんだつたらしいん
ですね。やれやれ観桜会
がうまくいくてようござ
いましたねなどいうので、
係の人たちがみんな集ま
って慰労会をして、先生
を中心へ残った団子を食
べて。

三浦 三年卒

美濃部 三年卒

三浦 みまんデパート社長

女昭和九年卒)

美濃部 音楽会が盛んなこともありましたでしょう。そういう時もお呼びしたりしたこともあります。あの音楽会はいつやつたんでしょうか。

工 藤 とにかく三田校長先生という方はいろんな行事をなさいましたね。

美濃部 昔は豊かな行事がたくさんあつたの。

三 浦 こないだもお話をしましたけど、皇后陛下の地久節、あの時年中行事でしたね。盛大な式典をやつたほかに、私たち女学校だということで音楽会をやりましたね。

橋 本 そうそう、丁度

藤の花が咲く頃でしたね、先生。

美濃部 小幡先生という、少しお太りになつた声楽のね、ちょっと三浦環さんばかりの先生がいらっしゃいましたっけね。

橋 本 先生、相原先生は御存知ですか。

工 藤 相原さんも知つてます。

橋 本 相原先生でした最初は。

美濃部 ああ、さようでございますか、だからそろして随分盛大な音楽会なんかがあつたことね。今でもやつてると思いますけど、今は特に音楽部といいますか、割と一部の人たちですね。昔はみんなで楽しんだような気がします。

橋 本 そうですね。
美濃部 私の時は全部でした。だもんですから、コートラスというと一応みんながやった覚えがあります。
橋 本 そうですね。
美濃部 奥様方の時は専科?選択?
橋 本 いえいえ。
工 藤 東高になつてからですね。
橋 本 いますか、やっぱり音楽はみんなでやる方がいいような気がしますね。
工 藤 全校でコートラスやつたことがあったんじゃないかもしれません。
三 浦 一年二年三年と分けまして、全体でやりましたよね。
工 藤 近藤先生の時でしたか。
橋 本 あのね、万歳、万歳というのじゃないですか。
美濃部 そうそう、祝歌、祝歌ね。
工 藤 二部か三部に分けてね。
美濃部 すばらしいコートラスやつたんですよ。
工 藤 八中からいらした校長先生が卒業式を見て、女学校のは感涙するといつていきましたよ、本当に良かったと。

美濃部 ああそぞうでございましょうね。本当にこの高女の特徴というのは、なかなかものがあつたよう気がします。

橋 本 そうですね。

美濃部 今でも伝統はりますけれども。

三 浦 学校は面影がございませんもの、でもつぱり懐かしゅうござますね、古いものは、ますね。古いものは、ますね。

橋 本 運動場から下がつと下がつて廊下ござりますが。

美濃部 新館ですよ、までは新館とは名ばかりですが。

三 浦 あれは、あの時は、新館ですよ。

美濃部 今はあの新館あのまま残りまして、それを高専が仮校舎に使

てるんです。外側をち
つと塗つたりなんかし
してね。

橋 本 あれ、随分勾
があつたんじゃないで
か。

三 浦 特別教室だけ
殆どでございましたよ
あの下が、後は上が教
でございましたね、裁
室とか。

美濃部 あれが今、ち
んと切れてね、後は跡
もなく、なくなりまし
けど、あれだけ残って
るんです。

橋 本 運動場は?

美濃部 運動場は昔の
んまです。

橋 本 残つていいの
あそうなんですか。

三 浦 察は更で全然
くなつちゃったんです

さ 八 豊 あ い う こ や い う な ま いた い 形 よ ね 縫 室 配 す ま よ が す ま が あ が あ つ 当 い り い う さ

美濃部 そうですね、寄宿舍はね、北寮棟、東寮棟、西寮があつたで、澤先生だの、そうそう長谷川先生もいらつしてますね。

三 浦 長谷川先生は、わられてから、谷内先生の後でいらっしゃいますね。

美濃部 今にすれば若方々だったでしょうけど、ども、私どもにすれば立派な頼りがないのです。

三 浦 小林先生とは、年ぐらい前の、工藤先生も一緒にしましたけど、南部自治会館で三期か四期のご卒業の方々が集まれた時でござりますよ。

美濃部 寮で生活したには、また格別な思いがおありになるでしょ。本当に皆さんご健在であちらこちらにいらっしゃるでしょうけど。

美濃部 お裁縫の時間でいうと特別な、あの娘として特別ご指導を受けましたものね。

三 浦 新しい教育方法だったんでざんしょわあの頃としても。

美濃部 私ども実際にないはしませんが、しろ、言われれば袴でもどうやら、帯でもどうやら、こののは、あの時の教の賜物ね、そう思います。

美濃部 本 私も本当にあがたいと思いますわ、本当に縫えるんです。母さん縫えるの、なんうにか縫えるんです。供が、あら、母さん縫えるの、なんうござんすよ。

美濃部 そう言われたばの誇らしい気持ちはわ

三浦 それによると、学校に卒業生の先生方が大分いらっしゃるんでございますね。
美濃部 今は、田村先生さんしょ、船場先生、吉田先生、高橋先生。
三浦 三浦アサエ先生もいらっしゃるし、北山先生も。
三浦 会議の時、お互に自己紹介しましたでしょ。第何回の卒業かがされていらっしゃる方もいらっしゃるんですね。ですから私たちの子供みたいな生き物もいらっしゃるんですね。こんな事言つては生まうけど、齡からいりますと誰が一番若いんでしょうか。
工藤 私が十年前に辞めましたのにね、その頃の卒業生が皆残っていきましたから。
三浦 考えてみますと丁度私の子供だってそのくらいの歳でいますものね大きいのが。ですから母校に帰ってきましたとおっしゃった方が私のことを言わると、なんだか他人事のように聞こえてしましましたよね。私あの時随分自分では若いつもりなんでしたけど、丁度こんな中辺にいて、ぽかんと浮いているみたいな格好でした。
美濃部 どちらかといふと昔に近くになりましたねこちらに近いというより三浦 まだ七十何歳といふおばあちゃんがいましたから私が丁度真ん中辺でしたので。

新築のお祝いと六十周年の祝いとを一緒に盛大にやるとかいうお話をございましたよ。こないだ松友会の会長さんがおしゃってました。そういう時はまた色々なお話を出でましたね。橋本なかなか学校に行くこと無いんですね。橋本本当に面影は変わつても伝統というものは随分しんどおつてゐるものでありますからね。そういえば、昔私たちは校歌も、式歌の思い出もありますけどこの頃またすっかり東高校の歌つて新しいんでございましょう。

工藤 信時先生が作った校歌ですね。

美濃部 今の信時先生のこの校歌。これも聞ければ本当に今の子供たちにぱつたりでござりますけどね。でもやっぱり昔の歌には昔の良さもございましてね。どうでしようか幸い橋本さんがいらつてやるから、思い出して久し振りに懐かしい歌を聞いてみたら。校歌もあまりましたけどあれは少し難しうございますからね。この松友会の歌といふのは、一回生のおばさまからきっと懐かしくいらっしゃるでしょうから、そういたしましたよ。

橋本 じゃあ、あまり調子が高いとなんですか、低めに。

(松友会の歌一一番を全員で齊唱) 「おわり